

Elections Européennes - Dimanche 25 mai 2014
1 seul jour, 1 seul tour



MEETING - VENDREDI 16 MAI
LILLE - 19h
Avec Daniel Cohn-Bendit, Karima Delli,
José Bové, Eva Joly, François Veillerette

AU GRAND PALAIS - LILLE
SALLE PASTEUR
1, BOULEVARD DES CITES-UNIES
EURALILLE

Métro : Lille grand Palais



EUROPE 
ÉCOLOGIE

Donnons vie à l'Europe.

Site internet : <http://nordouest.europe-ecologie.eu> - Twitter : EE2014NordOuest
Facebook : <https://www.facebook.com/KarimaDelli> - Contact : nordouest@europe-ecologie.eu

#EE2014
www.europe-ecologie.eu

EUROPE ÉCOLOGIE 2014 #2

europe-ecologie.eu

Gratuit - JOURNAL DE CAMPAGNE N°2 MAI 2014

LISEZ-MOI, PUIS DONNEZ-MOI!

KARIMA DELLI & FRANÇOIS VEILLERETTE

**RÉGION
NORD-OUEST**
Découvrez vos
candidat-e-s
p.2

**DANY
COHN-BENDIT**
Paroles d'un homme
qui a consacré
sa vie à l'Europe
p.5

ÉNERGIE
Préparons
l'avenir
p.6-7

AGRICULTURE
L'Europe dans
nos assiettes
p.8-9

QUIZZ DÉSINTOX
Dans les coulisses
de Bruxelles...
p.14

NOS SUCCÈS
Cinq ans d'écologie
au Parlement
européen
p.18

**EUROPE
ÉCOLOGIE**
Donnons vie à l'Europe.

**ÉLECTIONS
EUROPÉENNES
25 MAI 2014**

Liste soutenue par Dany COHN-BENDIT



Élue au scrutin européen de 2009, Karima Delli est l'une des personnalités référentes sur les questions sociales en Europe.

Dans la continuité des combats de Jeudi Noir, elle s'est particulièrement investie sur le problème du mal-logement en Europe ainsi que pour orienter les fonds européens vers la transition énergétique.

Au Parlement européen, elle a également travaillé sur la garantie jeunesse, sur la stratégie de santé au travail ou encore sur le statut des travailleurs détachés.

Karima Delli est tête de liste de l'Euro-région Nord-Ouest.



Karima Delli manifeste pour les droits des femmes à Caen.

KARIMA DELLI : « Il faut une Europe qui protège »

Vous achevez votre premier mandat de députée européenne. Quel est votre bilan ?

Karima Delli : Mon expérience au Parlement européen m'a d'abord montré que l'Europe est un combat quotidien pour faire bouger les lignes et la faire avancer sur le plan démocratique, social et environnemental. Ce défi est immense mais depuis 2009, le Parlement a réussi à remporter de belles victoires comme le sauvetage des aides alimentaires ; le rejet d'ACTA, l'accord commercial anti-contrefaçon ; l'adoption de la stratégie européenne pour les sans-abri qui a fixé, pour la première fois, les grandes lignes d'une politique européenne de lutte contre l'exclusion ; et enfin, l'adoption de la taxe sur les transactions financières, pour réguler les dérives du capitalisme financier.

Il y a eu également des échecs. Comment faire pour avancer ?

Les deux plus grands échecs de l'UE résident dans son incapacité à se doter de moyens efficaces pour affronter les deux principales crises qui nous menacent : la crise économique et sociale, et le dérèglement climatique. Dans le premier cas, la cause de cet échec réside dans les politiques

d'austérité comme seule réponse à la crise.

Ils sont le fruit d'une Commission européenne qui s'est fait le chantre du néolibéralisme sous la présidence de M. Barroso, et d'un Conseil des États membres en grande partie guidé par les égoïsmes nationaux et l'absence d'ambition européenne. Quant au dérèglement climatique, même si l'UE est l'une des principales sources de mesures de protection de l'environnement, la Commission et le Conseil n'ont pas pris la mesure de ce que représente pour l'humanité cette impérieuse nécessité, ni l'opportunité en matière de millions d'emplois durables que représenteraient des investissements massifs dans la transition énergétique.

L'Europe des marchés n'est pas une fatalité.

Sur tous ces sujets, les députés écologistes au sein du Parlement européen ont défendu des positions beaucoup plus progressistes et ambitieuses. Mais cela ne suffit pas. Face à d'autres groupes politiques qui manquent trop souvent de courage, il faut davantage de députés écologistes au Parlement européen.

Quelles sont vos solutions ?

L'Europe doit mieux protéger les populations les plus fragiles. Mieux protéger les citoyens contre les pollutions de l'air, des sols et de l'alimentation, notamment contre les pesticides et les OGM. Mieux protéger les jeunes et les plus de 50 ans qui sont frappés par un chômage de masse, le mal-logement ou par la précarité énergétique.

Les droits sociaux doivent être harmonisés par le haut

Mieux protéger les populations migrantes de la stigmatisation et de l'exclusion. Mieux protéger les travailleurs et les retraités du dumping social, notamment en harmonisant les droits sociaux, et en instaurant un revenu minimum européen, voire un revenu maximum. Pour une Europe qui protège, il faut renforcer la démocratie au sein des institutions, afin de renforcer la lisibilité des politiques européennes ainsi que leur contrôle par les citoyens européens. Rapprocher l'Europe des citoyens est le meilleur moyen de faire perdre les eurosceptiques et l'extrême-droite.

Que diriez-vous à celles et ceux qui hésitent à aller voter aux élections européennes 2014 ?

À l'heure où la Commission européenne tente de nous imposer un traité de libre-échange avec les États-Unis, dit « TAFTA », qui remettrait en cause toutes les politiques publiques mises en place par des élus, le vote du 25 mai est une échéance essentielle ! Ce traité signifierait l'annulation des moratoires sur les gaz de schiste, l'interdiction des OGM, des mesures de lutte contre l'utilisation des produits phytosanitaires, ou encore de la réglementation sur les produits chimiques REACH. À l'heure de la mondialisation, l'échelon européen est le seul à même d'apporter des solutions adaptées aux défis que notre continent doit relever.

À celles et ceux qui hésitent à aller voter, je leur dis que l'Europe que nous connaissons, l'Europe des marchés ou « l'Europe forteresse » n'est pas une fatalité.

Le 25 mai, vous avez une chance de donner vie à l'Europe que vous voulez. Le Parlement doit continuer à se renforcer. Il faut y envoyer en masse des députés qui se battraient pour refuser les politiques aveugles d'austérité et lancer la transition écologique et sociale en Europe. ■

Nos régions ont tout à gagner de la transition énergétique

En investissant dans les énergies renouvelables, nous allons créer des emplois durables.

Nord-Pas-de-Calais, Picardie, Basse et Haute-Normandie... Nul n'est épargné par la grave crise qui traverse l'Europe. Face à cette situation, nous, écologistes, sommes lucides et déterminés. Notre conviction : une véritable politique de transition énergétique permettra de sortir de ces crises.

Les mobilisations citoyennes ont contraint le gouvernement à interdire l'usage de la fracturation hydraulique en France. Mais nous n'en n'avons pas terminé avec les contre-vérités des lobbies pétroliers à propos des « hydrocarbures non conventionnels » comme le gaz de schiste ou de houille, trop bien connu des mineurs et de leurs familles car le grisou a provoqué l'effondrement de nombreux boyaux de mines, et de nombreux décès.

Le potentiel de nos territoires en matière d'énergies renouvelables est identifié : la Picardie, par exemple, a pour objectif d'être la première région en puissance éolienne installée avec un potentiel de 2 800 MW d'ici à 2020. Le schéma régional Climat Air Énergie, adopté en 2012, fixe aussi un objectif de 90% d'énergies renouvelables dans le mix énergétique d'ici à 2050.

L'éolien représente un énorme potentiel pour nos territoires

Le Nord-Pas-de-Calais mise sur la diversité énergétique : bois-énergie, valorisation des déchets, solaire et éolien. Parce que l'avenir est aussi sans nucléaire, les entrepreneurs et les collectivités s'emploient à y imaginer les réseaux intelligents de production et de distribution de



Karima Delli à Rouen avec les militants d'Europe Écologie.

l'électricité de demain. Le secteur représente plusieurs centaines de milliers d'emplois d'avenir non délocalisables en France et en Europe.

En Haute-Normandie, le projet d'éolien offshore au large du Tréport dynamisera la filière industrielle du Havre. La Basse-Normandie est en pointe dans le développement des Énergies Marines Renouvelables. Objectif : construire 75 éoliennes

offshore au large de Courseulles-sur-mer d'ici à 2018.

La quête désespérée d'énergies non-renouvelables mène à faire les mauvais choix d'investissement. Les solutions sont à notre portée : sobriété, efficacité énergétique, énergies renouvelables. Les candidats Europe Écologie aux européennes se battent chaque jour sur nos territoires pour développer un modèle énergétique plus sobre et plus respectueux de l'environnement. ■



MICHEL KFOURY : « Nous partageons les mêmes combats »

Président de l'association Novissen, qui se bat contre le projet de ferme-usine des 1000 vaches à Drucat (Somme), Michel Kfoury fait le choix d'amplifier la dynamique Europe Écologie pour les élections européennes du 25 mai 2014. « J'ai décidé de rejoindre la liste de Karima Delli car mes idées convergent avec Europe Écologie, notamment sur les enjeux environnementaux. La ferme des 1 000 vaches est un combat que nous partageons, symbole d'une lutte qui va au-delà du local, mais qui est véritablement un problème de société et une question de santé publique. Je suis persuadé que nous avons besoin d'écologistes dans nos institutions, y compris européennes, pour défendre un modèle respectueux de notre environnement actuel et futur. »

NOS PRIORITÉS EUROPÉENNES POUR NOTRE RÉGION NORD-OUEST

Protéger la santé des citoyens, en luttant contre la pollution de l'air, de l'eau et de la terre. Plus aucun produit chimique soupçonné d'être cancérigène ou de perturber le système hormonal ne devra être autorisé en Europe!

Affecter 50% de la PAC à l'agriculture paysanne et aux circuits courts, favoriser l'installation de jeunes paysans, développer le bio, protéger les semences paysannes, la vie des sols et l'équilibre des mers et des océans.

Mettre en place un salaire minimum européen, un fonds européen d'indemnisation chômage et un dispositif universel d'accès aux soins dans toute l'Europe. Défendre une convergence vers les plus hauts standards sociaux pour mettre fin au dumping social.

Instaurer un programme d'investissements, de recherche et de coopération industrielle (transports collectifs, éco-matériaux, véhicules propres, etc.) pour sauver le climat tout en créant des emplois durables.

Lutter contre toutes les formes de discrimination (sexe, origine, appartenance supposée à une minorité ethnique ou culturelle, religion, handicap, santé, âge, orientation sexuelle) et garantir l'égalité femme-homme.

Sortir du nucléaire et refuser l'exploitation des gaz de schiste, instaurer un plan de sortie du diesel en 10 ans et créer une taxe carbone aux frontières de l'Europe.